



Congregazione dei Missionari di N.S. de La Salette  
Piazza Madonna della Salette, 3  
00152 Roma - Italia

Tel. 39-06-53270101 – Fax. 39-06-532-73516  
E-mail: msgenadmin@gmail.com

---

Santa Navidad 2022  
Feliz Año 2023

Queridos hermanos;

***“El pueblo que caminaba en tinieblas ha visto una gran luz; una Luz brilló sobre los que habitaban en la tierra oscura” (Is 9,1)***

Estas palabras del profeta Isaías que leeremos en la Misa de Gallo de Navidad nos ayudan a captar el significado profundo de este momento litúrgico que estamos llamados a vivir nuevamente este año. Reflejan bien el difícil momento histórico que vive el mundo y la Iglesia. Por supuesto, también nos dicen algo sobre nuestra experiencia como religiosos. Las tinieblas, con su carga de incertidumbres, dudas, violencia y muerte en varios niveles, parecen marcar inexorablemente la vida de nuestra sociedad y en cierto modo también la de nuestra comunidad y la de la Iglesia.

Al final quien venza no será la oscuridad sino la luz que significa cercanía, encuentro, vida, justicia y alegría. Por eso la santa Navidad es portadora de una gran esperanza que funda su razón de ser en la fidelidad de Dios a sus promesas: "Hoy os ha nacido un Salvador, que es Cristo el Señor" (Lc 2,11). Es esta certeza la que siempre ha sostenido la fe de la Iglesia y ha dado vida a su acción misionera y, al mismo tiempo, motiva nuestro compromiso en la vida religiosa y da un impulso renovado a nuestro ministerio al servicio del pueblo de Dios en todo el mundo.

#### **a) Felicitaciones**

También en nombre del Consejo General, deseo a cada uno de vosotros que trabajáis en todos los rincones de la tierra los más bellos y fraternos deseos de **una Santa Navidad y un Feliz y próspero Año Nuevo**. En particular, deseo transmitir este mensaje de buenos deseos a nuestros jóvenes en formación, a los hermanos enfermos y ancianos, a los que viven el drama de la guerra en Mozambique y Ucrania y a los que trabajan en un clima de alta tensión social y política, especialmente en Myanmar y Haití. Que los mismos deseos lleguen con intensidad y cariño a los queridos Laicos Saletinos que comparten con nosotros el mismo entusiasmo por la misión en el mundo y a las Hermanas de La Salette. Que la luz, que proviene de la cueva de Belén, atraviese las tinieblas del mal, traiga un rayo de esperanza, de paz y de serenidad a todos y cada uno.

#### **b) Camino Sinodal**

En la estela del camino a realizar juntos en el espíritu de sinodalidad al que nos llama el Papa Francisco, el Consejo General se ha confiado a sí mismo un programa de animación de la Congregación para los años que nos separan del Capítulo General 2024 que se articula y desarrolla en torno a tres verbos - conocer , escuchar y compartir - que hablan de dinamismo y valentía para vivir el presente y del desafío para afrontar el futuro.

Ya hemos reflexionado a lo largo de este año sobre el verbo "**encontrar**" que nos invitaba a salir de nosotros mismos, a abrir la puerta de nuestra casa y de nuestro corazón al hermano que comparte con nosotros la misma vida comunitaria y la misma misión, así como a aquellos que hemos encontrado en la calle o en el ministerio. Un verbo que encarna la idea de tomar la iniciativa y dar el primer paso hacia el otro. En una palabra, era una fuerte invitación a hacer de cada uno de nosotros los "buenos y auténticos samaritanos" de nuestro tiempo. Además, sonaba como una fuerte llamada a ser una comunidad religiosa y "en salida"... a convertirse en artesanos de la paz y el diálogo.

El segundo verbo de esta tríada es "**escuchar**". Nos acompañará en la reflexión a lo largo del nuevo año que está por comenzar. Para que tome forma concreta, requiere una actitud de humildad por nuestra parte, la capacidad de silenciar nuestros sentimientos, deseando sólo conocer mejor al otro.

Requiere también una particular dosis de disponibilidad al encuentro y un esfuerzo por ponernos en el lugar del hermano, abriéndonos a sus razones sin emitir ningún juicio hacia él, sino tendiéndole la mano para apoyarlo en sus dificultades y compartir sus expectativas y planes. De hecho, el diálogo surge de la escucha atenta, respetuosa, libre de prejuicios hacia nadie. En este acercamiento fraterno podemos hacer nuestra la oración a Dios del joven Salomón en el momento en que iba a ser ungido rey de Israel: "Señor, Dios mío, da a tu siervo un corazón que escuche..." (1 Reyes 3,9)

Esta es una experiencia que debe vivirse sobre todo al nivel de la vida personal, siempre apoyada en la escucha atenta de la Palabra, y también en la vida comunitaria. Si actuamos de esta manera, ciertamente seremos capaces de desarrollar relaciones más pacíficas y fructíferas con los demás dondequiera que los encontremos.

#### **c) Un nuevo obispo**

El 11 de noviembre, fiesta de San Martín de Tours, el Santo Padre Francisco nombró obispo de Ambanja, diócesis del noroeste del país, a nuestro hermano, el P. Donatien Francis Randriamalala, de la Provincia de Madagascar. Esta elección es un gran motivo de alegría para nuestra Congregación porque podemos acogerla y considerarla como un gesto de estima y reconocimiento por parte del Papa Francisco por la labor misionera realizada hasta ahora por nuestros hermanos en la isla roja. La ordenación episcopal tendrá lugar en la catedral de Ambanja el 15 de enero de 2023. Estaré presente en el rito con el P. Mémé, secretario general. Encomendamos a este hermano y su ministerio episcopal a la maternal atención de María, madre y mensajera de la divina misericordia.

#### **d) Eventos en la Casa General**

En los primeros días de diciembre la comunidad de la Casa General ha vivido dos momentos de gran impacto emotivo:

- ❖ la partida para Argentina – el lunes 5 de diciembre - del P. Manuel dos Reis Bonfim, Consejero General, con la misión de animar a la comunidad local como delegado del Superior General con residencia en Córdoba, en la casa central del Distrito. Sin dejar de ser miembro del Consejo General, permanecerá en el país latinoamericano el tiempo necesario para cumplir la

misión que le ha sido encomendada. Le deseamos una feliz estancia con la promesa de rezar para que su misión esté marcada por la sabiduría y dé los frutos que todos esperamos;

- ❖ el regreso a la casa del Padre - miércoles 7 de diciembre, víspera de la Inmaculada Concepción - del P. Neil Jones, miembro de la Provincia de USA - después de una breve y aparentemente indolora enfermedad. Estaba en Italia desde 2013. Su funeral fue celebrado en nuestra iglesia parroquial de Roma el viernes 9 de diciembre y su cuerpo reposará para siempre en el sepulcro que la Congregación tiene en el cementerio de Verano. Que el Señor lo acoja en la gloria y lo acompañe al Cielo de la mano de la Bella Señora de La Salette.

#### **d) La Salette: pasando el testigo**

El próximo 29 de diciembre, en el santuario de La Salette/Francia, tendrá lugar la ceremonia oficial de traspaso del cargo del P. Antoni Skalba MS (Rector saliente) al P. Daniel Ramanantsitohaina MS (Nuevo Rector). El P. Antoni estará a disposición de su Provincia (Polonia) a partir del 1 de enero de 2023. A él van dirigidos los más sinceros agradecimientos del Consejo General y de toda la Congregación por su presencia en la comunidad internacional y por el inestimable ministerio realizado en el santuario como Rector durante los últimos seis años. Le deseamos un feliz regreso a su patria y un fructífero servicio en la nueva misión que los Superiores le confiarán.

Expresamos todo nuestro agradecimiento al P. Daniel por haber aceptado la ardua tarea de animar la pastoral de acogida y acompañamiento de los peregrinos que suben al monte santo, en estrecha colaboración con la comunidad internacional allí presente. Le expresamos también los más bellos y fraternos deseos para que su ministerio, realizado bajo la protección y la mirada maternal de la Bella Señora, enriquezca al pueblo de Dios con todos aquellos frutos humanos y espirituales que la Iglesia y la Congregación esperan de nuestra presencia en el santuario.

#### **e) Celebraciones Jubilares**

El Consejo General viajará a Filipinas a partir del 2 de enero hasta el 15 de febrero de 2023 para la visita canónica a la Provincia y también para participar en las celebraciones del 75 aniversario de la llegada de los Misioneros Americanos de Salento al país y que culminarán con la misa solemne de acción de gracias presidida por el Superior General el 11 de febrero en el santuario de Silang /Cavite. Toda la Congregación se une a la Provincia de "María, Madre de la Esperanza" en oración de alabanza y acción de gracias por todos estos años de presencia saletina laboriosa y creativa en el país y desea que en el futuro se mantenga ese coraje y ese espíritu misionero que animaron las decisiones, vida y ministerio de los primeros hermanos de los Estados Unidos desde 1948.

Que la Señora de La Salette, nuestra Madre y Patrona, os bendiga y proteja a todos.

**Feliz y Santa Navidad y feliz año Nuevo!**

Fraternamente vuestro,

**P. Silvano Marisa MS  
Superior General**